
14 октября 2008 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru
ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА 3

РОССИЯ СЕГОДНЯ

В пятницу Госдума приняла 
сразу во втором и третьем чте-
ниях поправки, увеличиваю-
щие размер страхового возме-
щения по банковским вкладам 
граждан с нынешних 400 тыс. 
до 700 тыс. рублей. Причем 
после консультаций спикера 
Госдумы с руководством стра-
ны поступило предложение о 
100-процентной гарантии 
вкладов до 700 тысяч рублей. 
Ранее предполагалось, что сто 
процентов гарантируется на 
200 тысяч.

По подсказке председателя 
правительства В.В. Путина, па-
лата вернула документ к про-
цедуре второго чтения и при-
няла поправку, согласно кото-
рой под страховое возмещение 
попадает сумма вклада в пол-
ном объеме до 700 тысяч руб-
лей. Закон был принят сразу во 
втором и третьем чтениях.

До пятницы прежний закон 
предусматривал страховое 
возмещение по вкладам физи-
ческих лиц в банках до 400 ты-
сяч, теперь — до 700 тысяч 
рублей.

В первоначальном варианте 
100-процентное возмещение 
касалось суммы вклада до 200 
тысяч рублей. Для остальной 
части суммы от 200 тысяч до 
700 тысяч гарантировалось 
возмещение лишь 90%.

Согласно новой поправке, 
«возмещение по вкладам в 
банке, в отношении которого 
наступил страховой случай, 
выплачивается вкладчику в 
размере 100% суммы вкладов 
в банке, но не более 700 тысяч 
рублей».

«Данная мера направлена 
на то, чтобы успокоить вклад-
чиков, чтобы они видели под-
держку государства и были 
уверены в сохранности сво-
их сбережений в банках», — 
сказал заместитель началь-
ника департамента марке-
тинга и банковских продук-
тов Русского банка развития 
Сергей Сергеев. По его сло-
вам, на сегодняшний день 
Россия располагает значи-
тельными резервами, кото-
рые позволяют под держивать 
рынок.

Как сохранить вклады
Госдума исправила принятый законопроект о возмеще-

нии вкладов до 700 тысяч рублей. Палата вернула доку-

мент к процедуре второго чтения, чтобы принять новую 

поправку, дающую 100-процентную гарантию вкладов на 

сумму, не превышающую 700 тысяч рублей. В пятницу де-

путаты закон приняли. Это значит, что с 1 октября вклады 

российских граждан застрахованы и сгореть не могут.

 Улюкаев подчеркнул, что 
предоставление Сбербанку 
столь значительной суммы не 
означает, что у крупнейшего 
российского банка есть про-
блемы с достаточностью ка-
питала. Между тем, банк дол-
жен иметь запас устойчивости 
на случай возможных про-
блем. 

Финансист напомнил, что 
правительство размещает во 
Внешэкономбанке депозит на 
450 миллиардов рублей. Из 
этих денег 200 миллиардов 

рублей получит Внешторг-
банк, еще 25 миллиардов руб-
лей — Россельхозбанк. Ос-
тальные деньги, до 225 мил-
лиардов рублей, по единой 
ставке 8% пойдут другим бан-
кам, удовлетворяющим тре-
бования ЦБ.

Причем, согласно решению 
правительства, Внешэконом-
банк будет обязан выдать кре-
диты всем обратившимся к не-
му банкам, которые удовлетво-
ряют требованиям закона по 
уровню рейтинга. 

Центробанк создаёт 
запас прочности

Кредит в 500 миллиардов рублей, который Центробанк 
предоставит Сбербанку, а также те деньги, которые госу-
дарство выделяет на кредитование прочих банков, создаст 
ресурсную базу для поддержания экономики, считает пер-
вый заместитель председателя Банка России Алексей Улю-
каев. По его мнению, эта мера создаст запас прочности на 
будущее, чтобы Сбербанк и другие кредитные учреждения 
могли проводить стабильную кредитную политику, помогая 
экономике страны.

Подготовил Виктор ЧАРПО.

Члены Общественной пала-
ты Орловской области решили 
так и сделать — посетили во-
инскую часть № 7527. В соста-
ве группы общественников бы-
ли генерал-майор  в отставке 
Г.С. Ломакин и  подполковник в 
отставке Н.Ф. Долгов. 

— Ничего, кроме военной 
тайны, скрывать от обществен-
ности и СМИ не будем, — ска-
зал полушутя-полусерьезно 
командир части полковник 
В.О. Лобов.

Военной тайны журналис-
там и не нужно было. А пос-
мотреть, как  сегодня живут 
солдаты, — интересно. В ча-
сти был обычный день, а зна-
чит, солдаты заняты учебой. 
Одни — на полигоне, другие 
— в классах. Заглянули в один 
из них. Шли занятия по специ-
альной подготовке. Солдаты 

что-то записывали в тетради. 
Познакомились: Тимур Каля-
мов из Уфы, Никита Барна из 
города Салавата (Башкортос-
тан), Александр Ковалев из  
Челябинска, Александр Бере-
зин из Перми, Виктор Тарасов 
и Александр Севостьяненко из 
Саратова. Все служат пятый 
месяц.

Никого из парней убеждать 
в необходимости защищать  
Отечество не нужно. Ребята 
отвечали без патетики: «Слу-
жить нужно. А как же иначе? В 
Южной Осетии ведь наши 
сверстники грузинскую агрес-
сию отражали. Кто бы защитил 
людей? Только на нашу армию 
надежда». 

— А что такое «дедовщина» 
в армии, знаете? — задали им 
вопрос гости. 

Ребята  ответили, что на 

гражданке о ней слышали, од-
нако на себе не испытали. 

Члены общественной пала-
ты задавали много вопросов 
по поводу бытовых условий. 
Мобильными телефонами сол-
датам пользоваться разреша-
ют. Доступ в медицинскую 
часть свободный, в увольнения 

отпускают всех по очереди. В 
город на почту можно сходить 
и без увольнительной — с офи-
цером: посылку получить или 
отправить. А на вопрос,что ро-
дители присылают, все отвеча-
ли одинаково: «Конфеты, пече-
нье». Любимое блюдо в  столо-
вой — блинчики со сгущенкой. 

И в солдатской чайной на тер-
ритории части повышенным 
спросом пользуются сладости. 
Солдаты  получают  денежное  
довольствие  в  размере  430  
рублей.

 — Сложно учиться? — про-
звучал следующий вопрос сол-
датам.

— Скорее, интересно, — за 
всех ответил Тимур Калямов. 

И тут уже ребята оживились, 
продемонстрировали непод-
дельный интерес к военной 
профессии связиста:

— Радиостанции настоя-
щие. Давайте покажем, как мы 
на них работаем! — Тимур хо-
тел подойти к аппаратуре, сто-
ящей на стеллажах в классе, но 
члены общественной палаты 
уже направлялись в другой 
класс. Ушли с ними и офице-
ры. А я остался, спросил: «Ко-
мандиры у вас хорошие?». 

Ребята заговорили напере-
бой, оценивали командиров по 
делам. 

За полгода — огромные из-
менения в части. Отремонти-
ровали классы, спальные по-
мещения, пластиковые окна в 
казарме вставили (особая гор-
дость полковника Лобова, ко-
торый возглавил часть лишь 
восемь месяцев назад) — те-
перь тепло. Учебную аппарату-
ру всю поменяли. В части есть 
спортивный городок. Спорт-
зал, правда, пока что ремонти-

руется, но прямо в  казарме ус-
тановлен тренажер для сило-
вых упражнений. К командиру 
полка можно обратиться по 
любому вопросу. Не только к 
командиру — к любому офице-
ру. 

Мы посетили медицинский 
пункт:

—  Как с лекарствами? 
Обычный армейский набор — 
йод да зеленка?

— Да что вы, такого уже 
давно нет, — говорит началь-
н и к  м е д с л у ж б ы  к а п и т а н 
Д.С. Егоров, по специально-
сти дипломированный тера-
певт. — Сейчас нет централи-
зованных поставок медика-
ментов. На часть теперь выде-
ляются деньги. При необходи-
мости можем купить любое 
лекарство, в зависимости от 
назначения врача. 

— Чем болеют солдаты? — 

второй вопрос начальнику 
медслужбы.

— В основном простудными 
заболеваниями, пока не аккли-
матизируются. Ведь большин-
ство солдат призваны к нам из 
других регионов, — ответил 
капитан. — При необходимо-
сти можно направить больного 
в гарнизонный госпиталь или 
даже в Москву. Выделяемых 
денег на лекарства хватает. 

Затем посещение  библио-
теки.

— Что читают солдаты? — 
этот вопрос к ее начальнику. 

— «Повесть о настоящем че-
ловеке» популярна, мифы 
Древней Греции, — отвечает 
сержант Л.Н. Власенко. — Ин-
тересуются биографиями ве-
ликих полководцев, классиче-
ской литературой. Многие сол-
даты на гражданке были члена-
ми различных патриотических 

клубов. Ребята с огром-
ным удовольствием уча-
ствуют в художествен-
ной самодеятельности: 
поют, танцуют, пароди-
руют, читают смешные 
стихи, КВН устраивают. 

— Сейчас многие 
идут служить в армию 
после окончания вузов,  
— добавляет полковник 
Лобов. — Даже те, кто 
имеет право на отсроч-
ку. Спрашивали: «Поче-
му не пользуетесь этим 
правом?». Отвечают: 
«Сейчас первый вопрос 
при приеме на работу: 
«Служил ли в армии?». 
Понятно, что сегодня 
всем нужны дисципли-
н и р о в а н н ы е ,  о т в е т -
ственные работники. А 

именно эти качества привива-
ются в армии. 

Прав командир. Его подо-
печные первого года службы 
только на вид совсем юные 
парни, а судят обо всем по-
взрослому. И ответственность 
на них лежит большая — Роди-
на доверила им боевое оружие 
и боевую технику. А многим 
уже и руководить сверстника-
ми приходится. 

Дежурный по роте Алек-
сандр Гладких из Воронежа на 
вопрос, что бы ты хотел поже-
лать допризывникам, ответил:

— Готовиться к службе в ар-
мии нужно. Бояться тут нечего. 
Привыкнуть трудно только к 
жесткому армейскому распо-
рядку, но уже через месяц все 
нормально. А служить все пар-
ни должны. Это наш долг.

 Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

Как тебе служится?
О срочной службе в армии теперь много говорят. 

Тема актуальная. В Вооруженных силах 

происходят серьезные изменения. Не обходится 

и без спекуляций, слухов и домыслов. А как на 

самом деле? Чем занимаются, как живут солдаты 

за воротами контрольно-пропускных пунктов, 

скрывающих армейскую жизнь от постороннего 

взгляда? Чтобы ответить на эти вопросы, 

наверное, лучше всего посетить те самые 

казармы, о жизни в которых зачастую 

тиражируют страшилки, поговорить с молодыми 

солдатами.

Россия выходит в лидеры 
мировой экономики

Международный валютный фонд считает, что Россия 
должна «достаточно благополучно» преодолеть последст-
вия нынешнего финансового кризиса в США. Согласно но-
вым прогнозам МВФ, в 2008—2009 годах Россия будет иг-
рать роль одного из локомотивов мирового экономиче-
ского роста. 

Успешно будут развиваться 
и некоторые ее соседи, осо-
бенно Туркмения и Белорус-
сия, в то время как в странах 
Балтии ожидается экономиче-
ский спад.

По мнению специалистов 
фонда, запас прочности, на-
копленный российской эконо-
микой, позволит ей без боль-
ших потерь преодолеть ны-
нешний период потрясений 
на финансовых рынках, вы-
званный острым кризисом в 
США.

Так, сейчас российская эко-
номика и финансы принципи-
ально иные, чем во время кри-
зиса десятилетней давности, 
завершившегося дефолтом. 

Фактически МВФ подтвер-
дил, что Россия в состоянии 
содействовать стабилизации 
финансовых рынков на регио-
нальном и глобальном уров-
нях. Однако представитель 
фонда не стал вдаваться в 
подробности, отметив лишь, 
что Россия играет в мировой 
экономике важную роль. 

С приветственным словом к 
спортсменам обратился начальник 
УФСБ по Орловской области гене-
рал-майор В.В. Назаров и пожелал 
им успехов в соревнованиях.

Начальник центра специальной 
физической подготовки ФСБ Рос-
сии полковник Ю.П. Блинов отме-
тил, что вопросы спортивной под-
готовки стали составной частью 
служебной деятельности сотруд-
ников ФСБ. В этой связи руковод-
ство ФСБ принимает все необхо-
димые меры для совершенство-
вания физической подготовки со-
трудников.

Команды состязались в на-
стольном теннисе, шахматах, во-
лейболе, стрельбе из табельного 
оружия и армспорте.

— Соревнования по армспорту 
мы проводим впервые, — сказал 
перед началом спартакиады глав-

ный судья соревнований В.В. Те-
рехов. — В этом виде спорта ор-
ловцы подготовились неплохо и 
нацелены только на победу. Также 
большие надежды возлагаем на 
волейбольную команду. Традици-
онно наши основные соперники 
— волейболисты из Брянска. В 
этом году в матчевой встрече 
впервые участвуют коллеги из Ка-
луги. В каких видах спорта сильны 
калужане, в чем их слабые сторо-
ны, мы не знаем, покажут сорев-
нования.

В тире все грохотало от вы-
стрелов. С расстояния 25 метров 
спортсмены стреляли по мише-
ням, стараясь попасть в десятку. 
Лучше всего это получилось у 
брянских чекистов. Немного от 
них отстали калужане, а наши 
земляки заняли почетное третье 
место.

В спортивном зале соревно-
вались теннисисты. Одобритель-
ными криками и аплодисмента-

ми поддерживали болельщики 
своих спортсменов, когда те на-
носили результативный удар. 

Больше всего таких ударов 
было у брянских и наших 
спортсменов, которые заня-
ли в этом виде спорта пер-
вое и второе места соответ-
ственно.

А на балконе спортзала 
собрались любители шахмат. 
Орловцы подавили интеллек-
том смолян и калужан, а вот 
«сломать защиту» брянских 
шахматистов не удалось. В 
итоге — второе место.

Острая борьба разверну-
лась и на волейбольной пло-
щадке. Победу завоевали 
брянские спортсмены, а наши 
земляки заняли второе место.

Зато орловские чекисты 
были самыми сильными в 
армспорте.

В итоге в командном зачете 
I  место заняли брянские 
спортсмены, орловские — II 
место и III место — дебютанты 
спартакиады — калужане.

По окончании соревнова-
ний состоялась церемония 

награждения победителей.
Вячеслав КОЛДОМОВ.

Фото Андрея САСИНА.

Самые сильные — орловские чекисты
В минувшую субботу в Управлении ФСБ России по 

Орловской области прошла традиционная спартакиада, в 

которой участвовали команды управлений ФСБ по 

Орловской, Брянской, Смоленской и Калужской областям. 

Нынешние соревнования были посвящены 85-й годовщине 

со дня образования физкультурно-спортивного общества 

«Динамо».

Будущие выпускники ОГАУ высказывали 
разные мнения. Вот некоторые из них.

Татьяна Величковская:

— Я уверена, что у российского села есть 
будущее. Многое изменилось в лучшую сто-
рону с начала реализации нацпроектов. Село 
увеличивает объемы производства зерна, 
молока, мяса. И это очень важно для продо-
вольственной безопасности нашей страны. С 
праздником — Днем работников сельского хо-
зяйства — связываю новые надежды. Надеж-
ды на то, что село еще более окрепнет.

Алексей Фомин:

— Я родился и живу в селе. После оконча-
ния вуза вернусь в родной Болховский район. 
Планирую начать с малого: организовать свое 
личное подсобное хозяйство, потом — крес-
тьянско-фермерское; обрабатывать земель-
ные доли членов нашей семьи. Главное — 
иметь цель и идти к ней. И еще важно, чтобы 

фермеры не были разобщены. Поодиночке им 
тяжело справляться со своими проблемами: 
это и недостаток техники, и невозможность 
взять кредиты. А если они объединятся, то 
смогут  решать эти проблемы сообща.

Софья Щиголева:

— На село сегодня приходят новые тех-
нологии. Причем работодатели заботятся 
не только о повышении урожайности и 
надоев, но и об условиях труда сельских 
тружеников. Приобретаются современ-
ные комбайны, оснащенные кондиционе-
рами, с просторными и удобными кабина-
ми. Строятся современные животновод-
ческие комплексы.
Сергей Ульяшин:

— Работать в  сельском хозяйстве — это 
всегда риск. Зарплаты низкие, что будет 
завтра — неизвестно. А что если работодатели 
просто «снимут сливки и бросят производ-
ство»? Не выгоднее ли сегодня заняться ком-
мерцией в городе?

Е.Н. Климова:

— Жизнь на селе меняется. Государ-
ство впервые за последние годы дало 
возможность сельхозпроизводителям 
воспользоваться «длинными» деньгами, 
т. е. долгосрочными кредитами. Наша 
компания уже осваивает эти средства и, 
заметьте, рискует. Ведь мы вкладываем 
деньги в живых животных, в землю, в орга-
низацию высокотехнологичного произ-
водства. Эти вложения окупятся не сразу. 
Но мы считаем данный риск оправдан-
ным. Главное — это настоящее производство, 
а не то, что вы называете коммерцией.

Сергей Четин:

— И все же в деревне нет таких возможно-
стей, как в городе, не так развита инфраструк-
тура. Не случайно большинство из тех, кто 
однажды уехал из села, больше туда не воз-
вращается.

Татьяна Величковская:

— Да  лучше работать в животноводстве, 
быть  ветеринаром, чем кассиром  в супер-
маркете. Специалисту с профильным образо-

ванием нужно  заниматься  настоящим 
делом, а не  разменивать себя.

Ольга Анашкина:

— Я родом из Краснодарского края. 
Меня  радуют  те перемены, которые про-
исходят на селе. Так же, как «Эксима» в 
Орловской области, одна инвестиционная 
компания в нашем крае на базе одного из 
краснодарских мясокомбинатов создала 
целый мегакомплекс. Там растят зерно, 
производят  мясо, занимаются его перера-
боткой. Сотни  людей  получили работу, для 
них построено жилье, создана  прекрасная  

инфраструктура. И жить там  можно ничуть не 
хуже, чем в городе. Я уверена, так будет и в тех 
районах, где сейчас развивает производство 

Знаменский СГЦ.
Е.Н.  Климова:

— В развитии села сейчас наметился 
коренной перелом. Это переход на про-
мышленные основы всех отраслей сельско-
го хозяйства. Ответственность крупных хол-
дингов, бизнес-структур перед  людьми 
очень велика. Нужно дать им работу, обес-
печить достойную жизнь. Только так можно  
сохранить село, никак иначе. Молодежь все 
еще неохотно идет работать в сельское хо-
зяйство, в основном из-за  низких зарплат. 
Но вам, нынешним  выпускникам, именно на 
этом  этапе  вашей  жизни важно  понимать, 
что нет такого человека, который бы  думал 
только о деньгах и так сделал карьеру. 

Деньги идут к тому, кто их не алчет. Мысли 
только о деньгах мешают видеть мир вокруг 
себя, объективно  оценивать происходящие  
перемены. Ценны ваша индивидуальная пози-
ция, то, насколько вы профессиональны, ваше 
желание и стремление изменить к лучшему 
жизнь в своем селе.

Подготовила Наталья ЗАРУБИНА.

ВЫПУСКНИКИ ОГАУ — О БУДУЩЕМ РОССИЙСКОГО СЕЛА
Российские вузы воспитывают людей, которые будут делать экономику 

России завтра, — в этом генеральный директор Знаменского селекционно-

гибридного центра (ЗАО АВК «Эксима») Е.Н. Климова  абсолютно убеждена. 

Знаменский СГЦ — одна из самых эффективно работающих на Орловщине 

компаний. Она развернула промышленное производство свинины в несколь-

ких районах области. При этом здесь успешно применяются новейшие тех-

нологии как в животноводстве, так и в растениеводстве. Предприятию тре-

буются грамотные, высококвалифицированные молодые специалисты, 

способные чувствовать требования времени, работать на перспективу. 

Поэтому компания активно сотрудничает с Орловским государственным 

аграрным университетом. Е.Н. Климова лично преподает на экономичес-

ком факультете ОГАУ психологию делового общения, готовит будущих 

управленцев. В канун профессионального праздника работников сельского 

хозяйства Елена Николаевна встретилась со своими студентами и побесе-

довала с ними о том, каким ребята видят будущее российского села.

Алексей Фомин.

Софья Щиголева.

Сергей Ульяшин.
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Ольга Анашкина.

Сергей Четин.

ВСТРЕЧА


